

## PALABRAS DE CIERRE

Al cierre de la celebración de los 40 años, quiero expresar mi reconocimiento a la Profesora Beatriz Hernández, nuestra directora saliente, por la perfección y exquisitez en todos los detalles de la celebración de los 40 años del IDEC, al tiempo de felicitarla por su impecable y efectiva gestión al frente del Instituto, que se convierte en una referencia muy retadora para la gestión que me corresponde iniciar a partir de ahora. También quiero felicitar a todos los integrantes de esta familia: profesores, empleados, estudiantes y amigos, de todas las épocas, porque el IDEC de hoy ha sido una obra de construcción colectiva, a base de propósitos claros, integración, voluntad, trabajo y afecto. Una mención especial a los integrantes de la generación de relevo que se nutre en gran parte de jóvenes profesores, salidos de nuestros cursos de postgrado. Quiero también aprovechar para mencionar a un equipo de colaboradores venidos de diferentes ámbitos de la UCV y de otros orígenes, que han contribuido al desarrollo y culminación exitosa de esta celebración, entre quienes cabe destacar: estudiantes de la Escuela de Comunicación Social, profesores y estudiantes de la Escuela de Idiomas, y demás amigos que nos han apoyado en estas importantes actividades de celebración.

Es un gran compromiso para mí tomar la dirección del Instituto y continuar la excelente labor y los palpables resultados obtenidos por las gestiones anteriores, que han llevado al IDEC al sitio que hoy ocupa, y que ha sido reconocido tanto en el ámbito de la docencia como en los de investigación y extensión.

Pondré todo mi empeño en continuar con las líneas de trabajo que han caracterizado al IDEC y le han ganado reconocimientos nacionales e internacionales, así como en incorporar estrategias para enfrentar los nuevos desafíos ambientales y tecnológicos que nos presenta el mundo presente y futuro.

Papel importante propongo que ocupen los desarrollos en diversas áreas críticas de la sostenibilidad que nos estimulan a buscar nuevas técnicas, herramientas e instrumentos para acometer las tareas del desarrollo sostenible de manera efectiva, con atención a nuestro compromiso con un ambiente armónico y de calidad para nuestros ciudadanos, y a la vez difundir y expandir el alcance de la misión del IDEC, reforzar las alianzas con otras instituciones –dentro y fuera de la UCV– en iniciativas vinculadas con el desarrollo sostenible de edificaciones en las tres áreas de investigación, desarrollo e innovación del IDEC: desarrollo tecnológico, requerimientos de habitabilidad y economía de la construcción, con una perspectiva de actualización en sintonía con las tendencias que están surgiendo y evolucionando en el ámbito internacional.

En especial quiero destacar un proyecto de creación reciente: el proyecto UCV Campus Sustentable que nació en el IDEC bajo el estímulo y la inspiración de notables investigadores y profesores, que además está vinculado con la reciente convocatoria del Consejo de Desarrollo Científico y Humanístico-CDCH para la formulación de proyectos de sustentabilidad dentro del programa UCV Sociedad.

Las muestras de apoyo recibidas a lo largo de esta celebración son una evidencia palpable del sentido de pertenencia que ha cultivado nuestra comunidad IDEC a lo largo de sus 40 años, y de su adhesión a los principios de excelencia y compromiso que caracterizan su labor.

*Geovanni Siem*

Director Instituto de Desarrollo Experimental de la Construcción

Facultad de Arquitectura y Urbanismo. Universidad Central de Venezuela